
 

ConfOrée 

Conférence de présentation de la méthode élaborée par le GT Orée « expertise 
environnementale » et des résultats du forum d'experts « Faut-il tout recycler ? »  

Jeudi 7 Juillet 2011 - 9h à 11h  

Constatant combien il est devenu difficile de justifier une décision par un avis d'expert sans voir bientôt celui-ci contesté 
ou mis en doute par un avis d'expert en sens inverse ou par l'opinion publique, le groupe travail « Expertise 
environnementale » a élaboré une démarche originale qui permet de recourir à une expertise fiable, impartiale et 
indépendante et d'aboutir à la "cartographie" des avis éclairés, à un moment donné, sur une question 

environnementale.  

Afin de tester cette méthode innovante Orée a organisé un débat d'expert sur le thème « Faut-il tout recycler ? ». En 

effet, le recyclage s'est imposé aux yeux de tous comme un enjeu essentiel et une étape clé de la chaîne des différents 
modes de traitement et d'élimination des déchets. Pourtant le bilan économique, environnemental et sociétal est-il 
toujours optimal ? La « faisabilité » technique et l' « acceptabilité » sociale du recyclage est-elle toujours si évidente ? 
Que serait une gestion responsable du recyclage ?  

Une quinzaine de personnalités représentant les parties prenantes de la gestion des déchets (entreprises, éco-
organismes, associations, universitaires) s'est réunie à trois reprises (16 novembre 2010, 18 janvier 2011 et 21 février 
2011) et en présence d'une dizaine d'observateurs.  

 

Ordre du jour 
Accueil café à 8h30 
 
Début de la conférence à 9h00: 

- Introduction, Ghislaine Hierso, Présidente d'Orée et Directrice auprès du Directeur général adjoint  de Veolia 

Environnement en charge des Collectivités publiques et des affaires européennes 

- Présentation du Groupe de travail Orée et de la méthodologie proposée de Forum d'expertise 
environnementale, Sylvie Bénard, Co-Présidente du groupe de travail, Directrice Environnement du Groupe LVMH Moët 
- Hennessy Louis Vuitton  

- Principaux enseignements issus du débat « Faut-il tout recycler ? », Eric Flamand, Animateur du débat, Consultant 
indépendant Développement durable et RSE  

- Bilan sur la méthodologie proposée par le groupe Orée, Michel Becq, Co-Président du groupe de travail, Conseiller 

au secrétariat central du Service des commissions du Sénat  

- Echanges avec la salle : 

- sur la méthodologie proposée par Orée 
- sur les résultats du forum « Faut-il tout recycler ? »  

Lieu  

SAF - agriculteurs de France  
8 rue d'Athènes, 75009 Paris  
métro : Liège (13), Trinité (12) Saint Lazare(3, 12, 1,14)  
bus: 26, 43, 81, 95  
velib : Station n° 9036 (4 rue d'Athènes)  

Merci de bien vouloir confirmer votre présence : gonzalez@oree.org  
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